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10 апреля Госдума приняла 
в первом чтении законо-
проект, призванный лишить 
иностранцев возможности по-
лучать миграционный статус 
и легализоваться в России че-
рез фиктивные браки. Авто-
рами проекта, который внесёт 
поправки в законы о порядке 
въезда и выезда из России и о 
правовом положении ино-
странцев в стране, стали сена-
торы Андрей Клишас, Ирина 
Рукавишникова и Юрий Ва-
ляев, а также депутат Гос-
думы Виктор Водолацкий. 

Новый проект предлагает установить 
минимальный срок в два года состояния 
в браке с гражданином России, чтобы по-
лучить право на оформление разрешения 
на временное проживание в упрощён-
ном порядке. Чтобы получить вид на жи-
тельство, нужно будет в судебном по-
рядке подтверждать факт совместного 
проживания с матерью и ребёнком – 
гражданами России на протяжении двух 
лет. По словам спикера Госдумы Вяче-

слава Володина, фиктивные браки или 
фиктивные усыновления стали одной 
из лазеек для нелегальной миграции; 
есть организации, которые оказывают 
такие услуги за деньги. «Если иностранцы 
хотят жить в нашей стране, то они должны 
знать русский язык, законы, уважать 
культуру и традиции, а заключать брак – 
исключительно ради создания семьи», – 
отметил Володин.  

Однако не все согласились с такой по-
зицией. Депутат от «Единой России» Кон-
стантин Затулин выступил против законо-
проекта. «Уважаемые депутаты, я вас не 
узнаю! Раскрепостите сознание! Что за 
паллиативные меры – два года ждать, 
прежде чем тебе разрешат жить в Рос-
сии! Давайте просто запретим браки с 
иностранцами или будем приставлять к 
каждой семье инспектора, чтобы он еже-
нощно проверял, фиктивен брак или нет!» 
– язвительно предложил Константин Фё-
дорович. Согласно статистике, отметил 
он, на 1000 браков россиян с иностран-
цами в 2023 году фиктивными были 

только четыре. Можно ли из-за этих четы-
рёх семей наказывать остальные 996? 
«Иностранцы всё равно будут жить у нас 
– на основании патента, на основании 
визы. Тогда в чём вообще смысл этого за-
кона?» – возмутился Затулин.  

Депутат КПРФ Нина Останина отме-
тила, что политическая ирония и сатира – 
это, конечно, хорошо, если бы проблема 
не обрела такие масштабы. По поводу 
статистики, отметила она, мнение коми-
тета, который напрямую занимался этим 
законопроектом, сильно расходится с 
мнением Затулина. Что касается одиоз-
ного впечатления о России, которое мо-
жет на кого-то произвести этот законо-
проект, оно не так важно, как защита ко-
ренного населения, подчеркнула Нина 
Александровна: «Мы вообще защитим се-
годня наших русских людей или так и бу-
дем, закрыв глаза, ждать, когда кто-то 
выскажет чьё-то мнение?» Никакого 
влияния на смешанные браки законо-
проект не окажет, только прикроет одну 
из лазеек, отметила депутат. 

Виктор Водолацкий, подводя итоги, 
привёл цитату президента России Вла-
димира Путина: «Когда начинаешь раз-
бираться в обстоятельствах того или 
иного конкретного преступления, ока-
зывается, что человек попал в Россию 
без особых проблем: прошёл все фор-
мальности, оформил трудовой патент, 
зачастую имея за спиной целый букет 
правонарушений, иногда злостных, по-
дал заявление на гражданство, элемен-
тарно не зная русского языка. Здесь не-
обходимы современные цифровые 
электронные базы данных – тех, что ра-
ботают сейчас, явно недостаточно. Они 
не позволяют в полной мере купировать 
риски и рецидивы незаконной мигра-
ции. При этом наши соотечественники 
порой не могут получить гражданство 
годами! Надо радикально обновить под-
ход к миграционной политике!». Именно 
этим мы сейчас и занимаемся, подчерк-
нул Водолацкий. 

 
Александра Смирнова

После свадьбы ждут два года?

К депутату и к заместителю 
руководителя фракции КПРФ в 
Московской городской Думы 
Леониду Зюганову обратились 
жители района Солнцево, где 
началось перепрофилирование 
Городской клинической боль-
ницы № 17 в филиал инфек-
ционной больницы. За помощью 
же предлагают обращаться в 
клинику в Коммунарке, кото-
рая уже перегружена, так как 
там обслуживают не только жи-
телей ТиНАО, но и москвичей из 
соседних районов Ново-Пере-
делкино и Очаково-Матве-
евское. Леонидом Зюгановым 
вместе с первым секретарём 
Мичуринского отделения КПРФ 
Игорем Сухановым в здании 
Мосгордумы был организован 
круглый стол по данной про-
блеме. Также в обсуждении при-
няли участие депутат Госдумы от 
фракции КПРФ Денис Парфё-
нов и депутат Мосгордумы 
Елена Янчук.  

Жители района, конечно, не 
согласны с решением властей по 
фактическому выводу медицин-
ского обслуживания за пределы 
округа. Жительница Солнцева 
Лариса Зотова подчеркнула, что 
перепрофилирование медицин-
ских организаций в Москве 
стало причиной грубого наруше-
ния санитарных правил. Так как 
ГКБ № 17 делают филиалом ин-
фекционной больницы, до жилой 
застройки от неё должно быть 
более 100 метров. При этом в 30 
метрах сейчас находятся жилые 
дома. Активисты писали жалобы, 
собирали подписи, обращались 
даже в Администрацию прези-
дента. Отовсюду один ответ: чи-
новники, ссылаясь на доку-
менты, подписанные профиль-
ным департаментом, утвер-
ждают, что переориентация спе-
циализированной медицинской 
сети Москвы происходит в соот-
ветствии с государственной про-
граммой и с учётом потребно-
стей населения. Однако в ре-
зультате таких изменений меди-
цинских учреждений становится 
недостаточно. На одну больницу 
должно приходиться не более 
300 тысяч человек, но по стати-
стике, приведённой Зотовой, в 
районах ЗАО после закрытия од-

ной многопрофильной клиники 
из трёх цифра значительно пре-
вышает требования, установлен-
ные Минздравом.  

«На наш взгляд, главная про-
блема состоит в том, что руко-
водство московского здраво-
охранения отказалось от прин-
ципа территориальной доступно-
сти медицинских учреждений. 
Оптимизация основана на чисто 
формальных показателях. Ими 
заявляется, что развитие доступ-
ности медицинской сферы – в 
числе приоритетов городских 
проектов, и в Москве будут от-
крыты шесть крупных медицин-

ских центров. Понятно, что де-
шевле и проще организовать 
медобслуживание в шести цент-
рах, но приоритетом должна 
оставаться территориальная до-
ступность и удобство обращения 
за помощью», – подчеркнула Зо-
това. Также она привела пример 
Городской клинической боль-
ницы № 72, которая сначала 
якобы закрылась на ремонт, а 
потом и вовсе прекратила суще-
ствование на прежнем месте. 
Сейчас там располагается част-
ная клиника – то есть бесплат-
ная медицина уничтожается, и 
сфера здравоохранения плано-
мерно переводится на коммер-
ческие рельсы. Нарушены и 
права персонала 17-й боль-
ницы, с которым расторгают тру-
довые договоры.  

Москвичка Елена Щеглова 

отметила, что невосполнимой 
потерей для района стала ликви-
дация отделения гинекологии 
ГКБ №17, что идёт вразрез с 
указом президента и объявлен-
ным годом семьи, когда одной 
из ключевых задач становится 
укрепление в том числе репро-
дуктивного здоровья граждан. 
Сейчас в быстроразвиваю-
щемся районе есть только пере-
полненная женская консульта-
ция, расположенная в малогаба-
ритной пристройке жилого дома. 
«Это вопиющее нарушение реа-
лизации планов по улучшению 
здоровья молодого населения и 

здоровья семьи», – подвела итог 
житель района Солнцево. Голо-
сом молодых людей района 
Солнцево стал студент Игорь Ор-
лов, который выразил озабочен-
ность по поводу обеспеченности 
инфраструктурой территории 
района. Также он возмутился 
тем, что нарушены трудовые 
права врачей, а это, по его мне-
нию, сродни унижению нацио-
нальных героев, которые защи-
щали своих сограждан в период 
распространения коронавирус-
ной инфекции. 

Александр Яворский, доктор 
медицинских наук, профессор 
Академии медико-технических 
наук РФ, подчеркнул значение 
ГКБ №17 для московской меди-
цины и указал на последствия её 
утраты. В клинике располага-
лось 19 отделений, включая ге-

нетическое, патологическое, 
анестезиологическое, гинеколо-
гическое, урологическое, орто-
педическое и стоматологиче-
ское. Также больница была кли-
нической базой для кафедр ву-
зов. Ликвидация ГКБ №17, кото-
рая «имеет репутацию выдаю-
щейся по своим достижениям и 
профессионализму специали-
стов», по словам медика, несёт 
угрозу для пациентов и может 
перегрузить другие больницы.  

Что перепрофилирование 
идёт с нарушениями, ещё раз 
подчеркнул Игорь Суханов: «Все 
отписки, которые мы получаем в 

прокуратуре, в Департаменте 
здравоохранения, свидетель-
ствуют о том, что нарушена сама 
логика процесса. Они говорят, 
мы эту больницу не закрываем, 
просто мы делаем её филиалом. 
Но мы же понимаем, что филиал 
– это когда меняется юридиче-
ский статус, а всё остальное оста-
ётся на месте. Но если больницу 
переводят в инфекционную, это 
уже совсем другой разговор». Су-
ханов заявил, что жители продол-
жат добиваться возвращения 
больницы в район активными 
действиями, и круглый стол – это 
только начало, старт работы, ко-
торая предстоит жителям в 
связке с депутатами от КПРФ. 

Депутат Мосгордумы Елена 
Янчук подтвердила, что подоб-
ные проблемы стоят остро по 
всей Москве. Депутат раскрити-

ковала распределение ресурсов 
в системе здравоохранения. По 
её мнению, сейчас приоритетом 
для властей является удобство 
чиновников и контроль над 
врачами, а не доступность меди-
цинской помощи и забота о па-
циентах. КПРФ, по словам 
Елены Янчук, после сокращения 
инфекционных больниц, которое 
наблюдалось в доковидный пе-
риод, всегда выступала за их 
восстановление. Но речь шла о 
строительстве новых учрежде-
ний, а не о перепрофилирова-
нии старых поликлиник.  

В продолжение разговора о 
развале московской медицины 
депутат Госдумы от КПРФ Денис 
Парфёнов отметил, что господ-
ствующий класс в столице 
больше заботится о частных ин-
тересах, таких как максимиза-
ция прибыли и минимизация из-
держек, в ущерб социальной 
сфере, которая для них является 
лишним расходом. Следствие 
этого всего –закрытие медуч-
реждений, а также недостаток 
лекарств. Парфёнов подчеркнул 
важность общественно-полити-
ческого давления на власть и ак-
тивного участия граждан в за-
щите своих прав и интересов: 
«Давайте использовать все 
имеющиеся варианты: письма, 
обращения, репортажи. То есть 
нужно по всем имеющимся у нас 
фронтам и возможностям воз-
действовать на власть, чтобы 
она всё-таки начала к народу по-
ворачиваться тем местом, кото-
рым должна. Уверен, что вместе 
у нас есть шанс эту ситуацию так 
или иначе откорректировать. 
Давайте постараемся делать 
всё, что от нас зависит». 

 «Мы пытаемся донести и до 
исполнительной власти, что лю-
бая информационная яма по-
рождает огромное количество 
инсинуаций вокруг вопроса, – 
отметил Леонид Зюганов, под-
водя итоги круглого стола. – Ра-
бота будет продолжена, будут 
формироваться необходимые 
письма и обращения». Мнения 
жителей и вся информация с 
круглого стола будут переданы 
в органы государственной вла-
сти для скорейшего решения 
вопроса.

ГКБ № 17: спасти нельзя оптимизировать


